

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 4 DE MARZO DE 1916

Nº 89

CATOLICOS Y PROTESTANTES

Pronto quizá, por desgracia tendremos en Heredia, un sembrador del protestantismo; y aunque bien sabemos que no vale un ardite entre nosotros tal propaganda pues dichosamente Heredia es la ciudad baluarte del catolicismo; queremos, los que, gracias a Dios nos dedicamos a la Prensa Católica, decir algo, y no permanecer callados ante los que trabajan y predicán por la doctrina del error. Y quiera Dios que nuestra humilde labor sea bien aceptada por nuestros lectores, que en ella verán el desvelo por la defensa de nuestra Verdad, única y eterna, que como dijo el sabio, crece entre las espinas, hermosa y sin mácula porque ella es la única amada del Señor.

Hacemos un pequeño símil entre los católicos y entre los protestantes para despojar paulatinamente la piel con la cual se cubren estos falsos profetas y modernos fariseos.

El Protestantismo, bajo y rastrero desde su principio, será rastrero y bajo hasta su fin. Surgió con la soberbia de un fraile apóstata y acabará junto con la soberbia de sus secuaces. ¿No habéis litigado alguna vez con un evangélico de esa doctrina perniciosal Yo os diré lo que son sus argumentos y sus artimañas en la discusión. El

protestante no argumenta, no raciocina, no tiene lógica siquiera para sus argumentos, paso a paso se contradice y se retracta tergiversando maliciosamente sus palabras, citando versículos de la Biblia; porque este libro es todo su argumento, toda su doctrina y toda su ciencia. Y como hay gentes sencillas, a éstas las confunden y con recitarles de memoria versículo tras versículo, ya quedan entre ellas como doctores en Sagrada Teología. Mientras un católico defiende su credo sin necesidad de insultos ni denuestos, sin más libro que su sana razón y buen juicio, que éstos sólo dan bastante luz, un protestante vocifera contra el sacerdote católico al que tiene un horror satánico; el católico mira con lástima al ministro protestante, mientras éste mira con desprecio al católico; el protestante es fanático y necio en su discusión, y repite sus mismos argumentos y termina (hasta por excomulgar a su adversario); mientras el católico, sereno y apacible le va tendiendo lazos fundados en la sana lógica, de los cuales se escapa el protestante por medio de insultos y termina por pisotear hasta la Moral y la Urbanidad.

El misionero católico da su vida en las montañas vírgenes difundiendo la luz del Evangelio en tierras incultas,

entre antropófagos el misionero luterano hace su propaganda con cien o doscientos dollars de sueldo en las ciudades cultas, y trata con los gobiernos y pasea por los parques; aquél predica y ayuna éste se contenta con vender o regalar biblias, folletos y periódicos: el ministro de Cristo, como Cristo, es despreciado y ultrajado; el de Lutero, como Lutero, es apreciado por los príncipes lujuriosos. Si Cristo tuvo en sus labios la dulzura y el amor al hombre, y de su divina boca salían torrentes de luz y palabras de verdad y de vida eterna; de la boca de Lutero se escuchaban palabras soeces, y blasfemias contra el Papado, semejantes a las de nuestros beodos: Cristo predicaba la honestidad y D. Martín Lutero daba ejemplo de lujurioso: Cristo buscó hombres humildes para su Doctrina; mientras el protestantismo creció a la sombra de los palacios de los poderosos. Sería prolijo nuestro símil, si pretendiéramos poner en parangón una doctrina y otra, todos conocemos poco más o menos los errores del Protestantismo. Una doctrina predicada por lujuriosos y saturada de palabras soeces, siquiera no merece ocuparse de ella.

M. D.

Caridad

Poesías escolares

—Madre, ayer un desgraciado una mano me alargó,
y entre sollozos me dijo:
"¡Una limosna por Dios!"
—Al verme dobló su frente
pálida por el dolor,
y entre profundos suspiros
una lágrima vertió.
—Infeliz... ¿Y tú, hija mía,
le desdeñaste?—No, no:
le dí una limosna, madre,
y él la mano me besó,
y tembloroso me dijo:
"Gracias, que os lo pague Dios,
y cuando dejes la tierra

y a la celeste mansión
voleis, peregrina virgen,
hermosa y pura cual hoy,
implorad por los mendigos
que viven en la aflicción.

Desde ayer de puerta en puerta
buscando un asilo voy,
y nadie de mí se duele,
todos desoyen mi voz.

Decidme niña inocente,
a quien sin duda el Señor
como un ángel de esperanza
a mi camino envió,
¿a caso no hay en el mundo
consuelo para el dolor?

A caso para el mendigo
no hoy en la tierra perdón?
Decidme, pues lo sabeis,
decidme niña por Dios,

¿es un crimen la pobreza?
¿es un crimen el dolor?"

Me dijo, madre, el mendigo
y yo lloré y él lloró!

—Hija del alma; has cumplido
con un mandato de Dios:
"Dad al pobre, dijo un día,
no desechéis su clamor,
que aquel que un pan le excusare
no alcanzará mi perdón."

Así dijo Aquel que humilde
bajo un establo nació
pobre como los mendigos,
sujeto al frío y al sol:
y sin embargo, era el Cristo
y sin embargo, era Dios.

MODESTO MOLINA

¡No leáis novelas!

Al oír este grito de *alerta*, veo alzarse cien mil cabezas y doscientos mil ojos clavarme una mirada de asombro, por no decir desaire o desdén, como diciendo: *¿Vamos a oír un sermón?*

¡Y haciendo en montones las víctimas de las novelas, haríamos de ellas un monte más alto que la torre de Babilonia!

Levantóse enérgica no ha muchos meses, una voz y una pluma la del ilustre publicista R. Sarabia, de la Congregación del Santísimo Redentor, tronando a los oídos sanos y recorriendo el velo de los ciegos voluntarios. Sus reflexiones van a ser más y sus datos son aterradores para quien sepa leer.

Escribo para vosotros, gratos niños, que os aburrís ya leyendo los cuentos de Schimidt o de Muñón, y habéis echado el rabillo del ojo a aquellos libros grandes que devoran vuestros hermanos mayores. Escribo para vosotros, jóvenes cristianos, que no habéis olvidado que vuestro mayor tesoro es la inocencia. Para vosotros escribo, celosos maestros, que vais guiando la incauta juventud por entre los mil escollos de la sociedad actual. Para vosotros sobre todo, padres de familia, a quienes aun preocupa la fe y la pureza de vuestros hijos.

El peligro es muy grande

El mundo está inundado de novelas. "De todas las obras que hay en los estantes de las librerías públicas, observa el inglés Gualtero Besant, cabe asegurar sin temor de equivocarse mucho que las novelas son las cuatro quintas partes y que de cada ciento que se venden serán novelas las noventa y cinco." "Puede afirmarse que la novela es el único libro que lee la generalidad de los que leen," decía Valera.

Y aún más. De todas las novelas, por lo general las más descaradamente obscenas son las más vendidas y leídas. Hace poco tiempo el Gobierno alemán empezó a recogerlas, y en pocos días había reunido más de 2 millones. A los pocos días de publicar un escritor francés la más cínica de sus novelas había ya esparcidos por el mundo 149.000 volúmenes. ¡Ciento cuarenta y nueve mil almas se arrojarán hambrientas como negros cuervos sobre aquellas heciciones piltrafas!

He ahí la sociedad de hoy, padres de familia, en la cual deben vivir vuestros hijos; he ahí las lecturas con las cuales tropezarán sus cándidos ojos a cada paso en las calles, en las

mesas y rinconeras de casi todas las casas. En las populosas ciudades, debajo de sus tucos palacios y magníficos *bulevares*, existen los pozos negros. Ahondad un poco en la civilización de hoy; descubred el velo que oculta las conciencias: ¿pensáis que debajo de esos rostros amables, o espontáneas sonrisas hay corazones inocentes? No: ¡hay pozos negros!

Aun hablando de las novelas buenas, muchísimas veces leerlas es

Perder el tiempo

¿Qué aprenderéis en ellas? ¿física? ¿historia? ¿geografía? Toda la ciencia que allí está expuesta en cientos de páginas, se halla mejor en pocas páginas de algún libro de texto. ¿Buscáis, por ventura, lenguaje castizo, primores de estilo, la riqueza, la elegancia de la literatura castellana? la generalidad de los lectores no busca la galanura de la frase sino la amenidad de la narración?

Digo mal; muchísimos lectores buscan algo más; buscan diálogos insinuantes, descripciones al natural, cuadros emocionantes, pasiones arrebatadas, amores locos, desenlaces trágicos, algo que fascine, que entusiasme, que embriague... ¡Y pensar que del tiempo perdido habremos de dar cuenta a Dios!

Si leáis novelas

Perderéis la paz

Hablando el prudente Huguet de los asiduos lectores de novelas, escribe: "Esos jóvenes desgraciados no ven ya la vida real más que a través del prisma que los ciega, y de ahí proceden las decepciones, las tristezas y los disgustos, que arrastran con frecuencia a errores deplorables."

¡Pobres jóvenes! sólo sueñan en aventuras amorosas, en idilios eternos, en regiones románticas donde todo es felicidad. Y cuando de esas regiones vayan a la realidad y se encuentran con los libros, con las clases, con los maestros, con los padres, es decir, con trabajo, con castigos, con suspensos y con hambre, ¡con qué rabia maldicen su triste suerte!

En las muchachas los efectos son más desastrosos todavía, porque su imaginación es por lo general más viva y su corazón más sensible.

Madres, llamad a vuestra hija, decidle que deje el libro de la mano y que baje a poner unos botones en una chambra o a repasar un calcetín. Mirad la cara que pone... ¡Qué horror!

Si leáis novelas

Perderéis la salud y la vida

Tissot dice: "De todas las causas que han dañado la salud de las mujeres, la principal ha sido la multiplicación de novelas de cien años a esta parte."

El sabio Lemoine escribe también: "La lectura de novelas trastorna las funciones nerviosas, debilita el estómago y ataca tanto los pulmones, que muchas veces aun los jóvenes más robustos acaban por morir víctimas de la tisis."

Y como éstos pudiera aducir los testimonios de todos los médicos honrados de la historia. Muchísimos neurasténicos y tísicos de hoy pudieran llevar sobre su frente, para público escarmiento, un letrero que dijera: "Frutos agusanados de las novelas."

También perderán la vida. Los ejemplos saltan a cada paso en la vida moderna.

El P. Graciano Martínez, hablando de los estragos que hizo en Alemania el famosísimo *Werther*, de Goethe, dice: "Sabido es que a raíz de la publicación de esta novela, y por espacio de muchos años después, estuvo muy en boga la manía de quitarse de en medio por la más simple aventura amorosa."

Hace pocos años todavía fué llevado ante la Audiencia de Madrid un joven, que interrogado por qué había dado muerte a una señorita, contestó friamente: "Ella era muy romántica; había leído muchas novelas y por eso me pidió que la matase."

Y otro notable escritor añade: "He visto a varias jóvenes, después de un amor extraviado, asfixiarse vestidas de blanco y puestas en sus cabezas coronas de desposadas, porque así lo habían leído en algunas novelas."

Si leáis novelas

Perderéis la piedad

"En una misión predicada en Marsella fué a confesarse una señorita con un misionero. Preguntóle el confesor si leía novelas, y respondió ella ingenuamente que sí, pero sólo para pasar el rato, pues daño no le hacían ninguno."

—Vamos—replicó el misionero, —¿no era usted en otro tiempo más piadosa?—Sí, Padre.

Y ¿leía novelas?—No, Padre.

—¿No era más obediente?, ¿no rezaba más y mejor?, ¿no frecuentaba más los sacramentos?—Sí, Padre.

—Y ¿leía novelas?—No, Padre.

—¡Como!—replicó entonces el confesor con amorosa energía—esos libros han ido arrebatándole las costumbres piadosas y las virtudes más delicadas del corazón, ¿y aun

dice que no le hacen daño? Si leáis novelas

Perderéis la pureza

No la tienen los que han devorado las páginas de Zola, de Balzac, de Pablo Kock, de Eugenio Sué y de otros muchos obscenísimos escritores. Y aunque las novelas no sean tan desvergonzadas, tarde o temprano, acabarán por excitar la imaginación, por derribar la piedad y por empujar al fin a tremendas caídas, que sólo contemplan aterrados los ángeles de la guarda.

Una señora escribió al impío Rousseau quejándose de que sus hijas se habían perdido por leer sus novelas.—Contestación del filósofo: "No pensaba que había en el mundo madre tan insensata que diera a leer mis novelas a sus hijas."

Y si leáis novelas, al fin

Perdereis el alma

Verdad tremenda, que nadie tampoco osará poner en duda. A fuerza de leer novelas de tal suerte se pierde la pureza y se estraga el corazón, que el alma bebe la maldad y sin notarla. He conocido no pocas almas que leían obras escandalosas y aseguraban que no les parecían malas. Eran insensibles al mal ordinario, porque lo habían tragado a todo pasto.

Esos corazones endurecidos y degradados sólo puede salvarlos un milagro de la infinita misericordia.

No leáis novelas.

Si alguna leáis, que sea rara vez y escogida con sumo cuidado.

¿Cuáles son las novelas buenas? Casi se pueden contar por los dedos; consultad con el confesor o con otra persona cristiana y prudente, pues a unas almas se puede permitir lo que a otras hay que negar.

Si bien dado el espíritu de rebeldía que hoy impera y la poca docilidad, no es fácil encontrar almas bastante firmes, que por caminos seguros quieran ser guiadas al cielo.

Por la selección,
JOSÉ M. CARBÓ

MUY COMODA,
muy arregladita y en lugar céntrico se vende la casa de Don JOSÉ P. MARTINEZ, situada frente a la IMPRENTA HEREDIA-NA. Para informes.
CORDERO Hnos.

ESCUELA DE MUSICA

"Santa Cecilia"

La matrícula para las clases en Heredia estará abierta el Viernes 3 de Marzo de 9 a 11 a. m. en el local de la Escuela "Braulio Morales." Se admiten alumnos de todas edades desde 8 años, para el estudio de la Teoría Musical, Solfeo, Piano, Canto y Violín.

Para más informes, dirigirse por correo a San José.

J. J. VARGAS CALVO,
Director

Qué haremos los solteritos?

Ud., Pepino, que como yo, es hombre soltero y un tanto resuelto, qué piensa que iremos a hacer para casarnos dentro de unos pocos años? No ve Ud., oh caro Pepín que como va la cosa nadie se resolverá a tomar estado (*de gracia*, se entiende), por más atrevido que sea?

Hombre, y porqué, Peripollo; qué teme Ud., si nuestras bellas están deseando aunque sea un *viudito* para el apuro?

Ah Pepín, Pepino; Ud. no ha meditado en el trastorno que vendrá dentro de pocos años; las mujeres no serán mujeres, y menos madres dulces y esposas hacendosas. Una vez sin religión esos tiernos pimpollos, ni sabrán amar ni amarán, tan pronto querrán uno como querrán ciento, y nosotros los que somos fieles según nuestro principio, seremos los buenos; quién va a confiarse de mujeres sin fe y sin piedad para elegir una buena esposa y una madre excelente? Y además, quién se las va a entender con los hijos, los que queremos educar hijos para el Cielo, y ciudadanos para la agricultura (que es nuestra fuente de riqueza nacional); si aun no ha nacido el retoño cuando ya están a la puerta los emisarios de la instrucción gratuita preguntando: Cuántos niños de escuela tienen Uds., cómo se llaman, son hombres o mujeres, cuándo los dió a luz su mamá, dónde nacieron, de día o de tarde, etc. etc.

Por el momento a la primer interrogación contesta uno, tenemos uno y... medio, aquél tendrá dos años el otro... Nada, señor, a la escuela pública entrambos. Pero hombre, si yo quiero educarlos a mi gusto. Qué mi gusto, no hay más tutía que lo que dice la Pedagogía moderna, a la escuela pública o arresto. Y allá va incauto el mocoso tenga cinco años o menos, sin haber tenido tiempo de inculcarles algo de buenos sentimientos y algunos rudimentos de Religión, la Ciencia por Excelencia; y después va será inútil, el mozouelo será más literato que Alarcón, más filósofo que Balme, más sabio que San Agustín... y más blasfemo que Voltaire, y más holgazán que un medidor de aceras, y sabrá escribir versos a la moderna, y burlarse de los curas y avergonzarse de sus padres.

Verdad, verdad es amigo Peripollo; ese será el resultado de nuestra enseñanza; literatos, literatos y más literatura, mientras nuestros prediales se convertirán en las antiguas montañas de Cubujuquí, y los frijoles habrá que traerlos del exterior; ponernos a criar hijos para el estudio aunque sólo estén buenos para el machete, sería mejor que los papás tuviesen cultivados sus campos con las fuerzas de sus hijos que tener pedantones que mantener, embutidos de ciencia atea y desmoralizadora.

PEPÍN GONZÁLEZ

* * De el Canto a Zola * *

He leído en el N° 2 de la Colección Eos un fragmento del canto a Zola por don José M. Zeledón, en el que se prueba la desgracia de los espíritus fuertes, liristas de alto vuelo que entonan al compás de su lira un himno a cualquier autor, siempre que éste sea impío, blasfemo e inmoral. Prueba en verdad manifiesta es la ceguera de tales hombres, al ver que alabando al libre pensamiento, y ultrajando al Dogma, y proclamando libertad, termine nuestro poeta incitándonos que

"Si os hace falta un dios a quien rendir vuestro homenaje" doblemos la cabeza a! Sol (con mayúscula porque será un dios). Lo ven? No es esto, señor Zeledón, volver a nuestros taparrabos cuando se adoraba al sol en estas mismas montañas?

De mi parte diré: que hará muy bien el señor Zeledón en doblegar su cabeza al sol y en vestirse de taparrabo.

Hay que ser innovador.

F. JARA B.

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula de este establecimiento quedará abierta desde el día 15 del mes en curso. Los alumnos nuevos (se admiten desde el 4º grado de la enseñanza oficial) deben presentarse acompañados de sus padres o tutores con el certificado de conducta y aprovechamiento de la última escuela a la cual han asistido.

El internado se abrirá el martes 7 de marzo y las clases principiarán el día siguiente a las 8 a. m.

San José de C. R., 10 de febrero de 1916.

EL RECTOR

NOTA:—Prospectos pueden conseguirse en el mismo establecimiento.

Cruzando mi Desierto

Para J. S. C.

Lejos de mí, mentiras y placeres,
vano ruido de la pompa vana!
Lejos de mí, bellísimas mujeres,
vuestra belleza, qué será mañana?
Lejos ¡ay! mi corazón se agita
y prorrumpe en lamentos de tristeza,
porque es vano el amor y la belleza
vana es, y en la tumba se marchita.

~~~~~  
Mi alma es grande, el corazón sublime,  
como el piélago inmenso es mi hastío,  
jamás mi alma el amor redime,  
no tiene encantos, es pequeño, es frío.  
Es tan grande el vacío de mi alma  
que no lo llena la creación entera,  
no se sacia con nada, en vano espera  
que lo llene el amor de dicha o calma.

~~~~~  
No tiene la mujer, hermosa o bella
nada que colme mi ansiedad, mi hastío;
no me conmueve la sonrisa de ella,
siempre le encuentro el corazón vacío.
En vano busco en la mujer cariño,
ella no puede asegurar mi paz;
es polvo la mujer, su amor fugaz
como es fugaz la candidez del niño.

~~~~~  
La mirada inocente de sus ojos  
y el color carmesí de su mejilla;  
presto serán de pudrición despojos:  
que a tanto el tiempo su belleza humilla.  
Siempre mi alma inconsolable y triste,  
en el mundo no encuentra nada cierto;  
como el viajero cruzo mi desierto,  
en mi honda ansiedad nada me asiste.

~~~~~  
Y herrante caravana siempre siga
bajo un sol de fulgores calcinante;
que jamás hallará una mano amiga
que señale su ruta vacilante.
Cruzando de la vida mi desierto,
proscrito del amor, no tenga sombra
que mis pies tienda la buscada alfombra;
que el mundo para mí existe yerto!

~~~~~  
Lejos de mí, cariños y placeres,  
sórdido halago de la vida humana!  
Lejos de mí, sonrisas de mujeres,  
vuestra sonrisa, qué será mañana?  
Que sólo calma, mi ansiedad mi hastío  
la que entre todas es hermosa y pura,  
cuya sonrisa, angelical ternura  
vierte en mi corazón como un rocío.

Heredia—1916.

F. JANES

## Para santificar los hogares

Los padres, las madres y demás miembros de la familia cuidarán:

Que nadie se acueste, ni se levante sin rezar.

Que nadie falte a la Misa los domingos ni las fiestas.

Que no se lean libros ni periódicos malos.

Que los niños se bauticen cuanto antes.

Que nadie deje de hacer su primera Comunión tan luego como tenga uso de razón.

Que no se tengan delante de los niños conversaciones imprudentes.

Que no se manden los niños a las escuelas o colegios anticatólicos.

Que no falten los niños a la enseñanza de la doctrina cristiana que tiene lugar en la Iglesia.

Que no se tengan maestros, ni institutrices, ni sirvientes peligrosos por sus doctrinas o su conducta.

**MINUTA MUNICIPAL**

**Sesión del lunes 28 de febrero,** con asistencia de los Regidores don Víctor González, don Pablo Lépiz, don Santiago Rodríguez, el señor Gobernador y el Secretario, señor Lizano.

1.—Léida el acta anterior se adiciona al artículo 10, fijar los primeros días del mes de abril para emprender el trabajo en el tanque de La Joya en la forma indicada por el Regidor Lépiz, y en lo referente a la solicitud de don Buenaventura Fuentes, se le señalan 6 días de término para que conteste si acepta o no la forma de pago concedida. Con estos agregados se aprobó y firmó.

2.—Presente el señor don Javier Jara, dice: Que el distrito de Vara Blanca pertenece al cantón central y que ninguna autoridad se acuerda de esos lugares, que existe un camino intransitable, que hay dos puentes que amenazan un gran peligro a los transeúntes (Los Cartagos y El Desengaño), que algunas personas por la necesidad se ven obligadas a pasar con carretas donde casi no se puede pasar ni a pie; que en días pasados se volcó una carreta, se mató un buey y casi se mata el boyero; que en una propiedad del Sr. Leandro Gutiérrez existe un pozo de aguas fermentadas que nunca limpia ni permite tampoco que nadie lo asee; etc. etc. Que los vecinos del lugar, ya que el Gobierno y la Municipalidad no están en condiciones de hacer esas reparaciones de urgente necesidad, están dispuestos a contribuir ya con dinero, ya con su trabajo para que ese camino se componga y pide se nombre una Junta Itineraria para que ésta levante un detalle forzoso para sufragar los gastos. En este acto el Sr. Gobernador manifiesta que él ya había escrito al señor Ministro de Fomento solicitándole la colocación de los dos puentes aludidos, cuyo costo será de ₡ 150.00, que en cuanto al pozo a que hace referencia el señor Jara, es obligación del Agente de Policía del lugar la intervención directa aplicando los medios que la ley faculta en caso de rebeldía y que ya le llamará la atención al respecto. En resumen, se acordó: nombrar la Junta Itineraria y para el efecto se nombró al mismo señor Jara y a don Casimiro Rodríguez para que levanten el detalle forzoso lo más pronto y excitar nuevamente, por medio del señor Gobernador, al Ministro de Fomento para que cuanto antes autorice la colocación de los puentes mencionados que amenazan peligro.

3.—El Síndico de Mercedes pide se autorice el gasto para ampliar una calle que conduce al distrito de Mercedes que los vecinos así lo desean para mejorar el paso que debido a lo estrecho de la calle se ha hecho intransitable. Se acuerda: autorizar al Sr. Gobernador para que mande medir y presupuestar las fajas de terreno que habrá que comprar en caso de llevar a cabo esa obra para saber a cuanto alcanzaría el gasto.

4.—Don Ricardo Ramírez se queja de que el Juez de Rastro con frecuencia hace registros en las carnicerías, debido a que existen particulares que expenden carnes sin sellar y que aún él mismo a veces las compra y dice que debieran prohibir esas ventas de contrabando. Se le contestó: que en cuanto a los registros practicados por el Juez de Rastro están en su deber; que las ventas de carne sin sellar son prohibidas y que para evitarlo ellos mismos que conocen quienes las venden, están en la obligación de denunciarlos.

5.—El Jefe de Trabajos informa que referente a la desviación de una acequia que pide la señora Orfilia v. de Hernández en San Pablo de Heredia, es muy difícil hacerla, que lo que urge es hacer una cortina para evitar el derrame a la calle. Se dispuso que el señor Gobernador haga una inspección ocular.

6.—El señor Agente Fiscal don Juan R. Dobles, apoderado municipal para el cobro de impuestos atrasados, pregunta qué honorarios le corresponden en las cuentas a quienes la Municipalidad ha aceptado un arreglo de pago, pues que éstos se han acercado a ésta, por cuanto él les ha dirigido a todos una carta preventiva, siendo su obligación únicamente ejecutar tan luego recibe la orden del Sr. Gobernador; y al efecto propone el mismo que se le pague en estos casos la mitad de los honorarios que le pudieran corresponder en caso de ejecución. El Regidor Lépiz no está de acuerdo y dice que si por una carta cobra mitad de honorarios, en algunos casos resultaría demasiado caro y propone que cuando el arreglo sea en deudas menores de ₡ 50.00 se le pague un colón por la carta y en deudas mayores de esa suma tres colones. Discutido largamente el asunto, se acordó: pagarle el medio honorario en cuanto a los arreglos que se hicieron en la sesión anterior. El Regidor Lépiz salvó su voto.

7.—No se aceptó la renuncia del señor Ismael Viquez del cargo de Presidente de la Junta de Educación del distrito de Mercedes por cuanto no acompaña el causal corres-

pondiente que determina la Ley.

8.—Se dió lectura a un oficio del señor Gobernador en que convoca a las Municipalidades de San Isidro, San Rafael y este cantón para el 10 de marzo con el fin de delimitar propiedades, que debido a no saber a cuál cantón pertenecen, se han privado de pagar impuestos hasta la presente fecha. Todos los Municipales presentes firmaron dándose por notificados.

9.—No se conoció un escrito del señor don Rafael Morales por no venir en el papel correspondiente de 50 cts.

10.—Vecinos de Quebrada Seca (jurisdicción entre San Francisco y Mercedes) que reciben el agua de la cañería del cantón de Flores, se quejan de la escasez que adolecen y temen que con las nuevas ampliaciones de ese cantón llegue el momento en que les falte totalmente el agua y piden a esta Municipalidad prolongue el ramal que llega a San Francisco para que conecte con los tubos de sus vecindades. Se comisiona al señor Gobernador para que averigüe si es posible acceder a la solicitud sin ningún perjuicio.

11.—Se acuerda el pago de ₡ 18.00 a don Leonidas Esquivel por un quintal de teja de hierro suministrada al señor Gobernador para la reedificación de la casa del guardián del potrero del Fondo.

12.—El Comandante de la Cárcel pide 2 perolés grandes (para el rancho), 1 cafetera grande, 6 baldes y una mangüera. Se aprueba el gasto de todo menos de la mangüera y se le excita para que presente, en la próxima sesión, un presupuesto de todo lo indispensable que necesite.

13.—No se conoció un asunto de don Ramón Arias por no venir en el papel correspondiente.

14.—Se leyó, aprobó y archivó el informe del Proveedor Municipal referente a la semana anterior.

15.—Se leyó una copia del pedido de dos piñones para la aplanadora hecho por don Pablo Lépiz, quien también manifiesta haberse dirigido al señor Ministro de Gobernación solicitándole exención de derechos.

16.—Por no venir en el papel correspondiente no se leyó un escrito de don Víctor Lizano.

17.—Siendo la hora muy avanzada se postergó para la próxima el asunto de aguas con Barba, que es lo que queda pendiente.

Terminó a las 10½ p. m.

A 200 varas al Este de la esquina del Carmen de esta ciudad, se vende una casa con buen solar propia para una familia pequeña. Para informes: se darán en esta Imprenta.

**INDICADOR RELIGIOSO**

**Parroquia de Heredia**

DOMINGO 5 DE MARZO

6 a. m.—Misa cantada de la Cofradía del Rosario y procesión en la Parroquia.

Se avisa a los socios para que se confiesen para la comunión de reglamento.

7 a. m.—Misa en el Carmen. A las 8 a. m. misa en la Parroquia. A las 9 a. m. misa de carnes volandas; comienzan las cuarenta horas. A las 11 a. m. los bautizos. A las 12 m., desposorio del matrimonio Benavides-Robles y a continuación, misa del P. Benavides. Catecismo de niñas.

1 p. m.—Explicación de niños.

2 p. m.—Reunión de la Cofradía del Rosario en el salón de catecismo.

5 p. m.—Reunión de las sociedades de hombres de San Vicente de Paul.

6.30 p. m.—Rosario, Plática y Bendición.

**LUNES 6**

Misa en el Carmen a las 6 a. m.; misa cantada en la Parroquia a las 6.30 a. m. Exposición del Santísimo durante el día. A las 12 m. Reunión de las señoras de la Conferencia de San Vicente. Se aplica a las personas caritativas manden algún donativo para los pobres de la sociedad. A las 6.30 p. m. Rosario, el Ejercicio al Cristo de las Misericordias y Bendición.

**MARTES 7**

Misas a la misma hora que el lunes, en la Parroquia. A las 12 m. Reunión de la Cofradía de Animas, la directiva de honras fúnebres y del Sufragio. A las 6.30 p. m. Rosario, Ejercicio de San Antonio y Bendición, en la Parroquia.

**MIÉRCOLES 8**

5.30 a. m.—Misa rezada del P. Benavides en el Carmen.

Las misas de Hijas de María a las 6.30 y Comunión. A las 8 a. m. misa de imposición de ceniza. A las 12 m. Reunión de Hijas de María. A las 6.30 p. m. Rosario y Plática.

**JUEVES 9**

Misa cantada a las 6.30 a. m. de la novena del Santísimo, en la Parroquia. A las 6.30 p. m. Rosario y Novena en la misma Iglesia. A las 7 p. m. Rosario y Novena del Santísimo en el Carmen.

**VIERNES y SÁBADO**

Misas a las 6.30 a. m. Los viacrucis durante la cuaresma se rezarán los viernes a las 6.30 p. m.

NOTA.—El lunes 6 del corriente se celebrará una misa de novenario en la Iglesia de San Pablo, a las 8 a. m., por el alma de la finada María Villalobos, esposa de don Abraham Villalobos.

**EL CURA**

**MISCELANEA**

**Matrícula.**—El Sr. Inspector de Escuelas del Circuito I nos ha participado lo siguiente: "Desde el lunes 6 de marzo en adelante quedará abierta la matrícula en las escuelas de esta ciudad. Los niños y niñas que tengan que ingresar al primer grado deberán ser inscritos en la Escuela Mixta de Párvulos, a cargo de la señorita Evangelina Solís, en la antigua "Casa Municipal."

**Escuela de Música.**—Recomendamos a nuestros lectores heredianos fijarse en el aviso que con este mote aparece en la 2ª plana. Pues ojalá que en esta ciudad aprovecharan tan oportuna ocasión, para fomentar ese arte en la juventud, que como todos comprenderán, es de gran importancia, tanto para moralizar como para educar.

**¡Alerta!**—En la presente semana se han descubierto algunos billetes de veinte colones falsificados del Banco Internacional. Entre las varias diferencias que tienen las más fáciles de observar son, que tienen 3 centímetros más de largo y 3 ídem de ancho.